
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬl

^ L f (y U € y K C JC t L S L

ПРАВДА
Орган Навашинского районного комитета КПСС 

и районного Совета депутатов трудящихся

№ 24 (1847) i| Пятница, 25 февраля 1966 года Год издания 
Х1Х-й

Цена 
2 коп.

В ИНТЕРЕСАХ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА, ИА БЛАГО НАРОДА

19 ф евраля состоялся П ле
нум Ц ентрального Комитета 
КПСС. Пленум обсудил и одоб 
рил проект Директив ХХШ  
съезда КП С С по пятилетнему 
плану развития народного хо
зяйства СССР на 1966-1970 го
ды. П ленум решил провести 
обсуждение проекта Ц К  КПСС 
в партийных организациях, на 
собраниях трудящ ихся и в пе
чати.

П роект Д иректив по новому 
пятилетнему плану — важ ней
ший по своему значению доку
мент, предшествующий XXIII 
съезду. С полной уверенностью 
можно сказать, что обсуж де
ние проекта станет подлинно 
всенародным, еще более повы
сит трудовую и политическую 
активность масс, разм ах  пред
съездовского соревнования.

Неуклонно следуя ленинской 
генеральной линии, осущ ест
вляя исторические задачи  стро
ительства коммунизма в нашей 
стране, поставленные в П рог

р а м м е  КП СС, советский народ 
под руководством партии уве
ренно идет вперед.

Новый этап в развитии на
шего социалистического обще-, 
ства знаменую т меры, н ап рав
ленные на соверш енствование 
политической, экономической 
и культурной жизни страны, 
предпринятые по реш ениям ок
тябрьского (1964 года) и по
следующих П ленумов Ц К  
КПСС.

Эти решения характеризую т
ся подлинно научным подходом 
к осуществлению народнохо
зяйственных задач, всесторон
ним учетом действия объектив
ных экономических законов и 
достигнутого уровня развития 
производительных сил. В них в 
полной мере воплощен ленин
ский принцип дем ократическо
го централизм а .основанный на 
сочетании единого государст
венного планирования с хоз
расчетом предприятий, центра
лизованного отраслевого управ
ления с местной хозяйственной 
инициативой. Д еловитость, свя
занная с глубоким знанием во
просов, оперативность в поста
новке назревш их проблем, все
сторонняя экономическая обос
нованность принимаемых реш е
ний, непримиримость ко всяко
го рода субъективизму и про
ж ектерству — неотъемлемые 
черты ленинского стиля руко
водства экономической жизнью  
страны. Именно такой стиль, 
такой подход характерны  дл я

проекта Д иректив по новому 
пятилетнему плану.

Директивы не могут не по
разить воображ ение величест
венностью поставленных в них 
задач, масш табностью  основ
ных плановых показателей. Д о 
статочно сказать, что нацио
нальный доход Советского Сою
за долж ен быть увеличен за 
пятилетие на 38—41 процент, а 
реальны е доходы в расчете на 
душ у населения—примерно в 
1,3 раза . Объем промышленной 
продукции возрастет примерно 
в полтора раза . В 1970 году 
наш а страна будет производить 
840—850 млрд. киловатт-часов 
электроэнергии, 345—355 млн. 
тонн нефти, 225—240 млрд. 
куб. метров газа , 665—675 млн. 
тонн угля, 124— 129 млн. тонн 
стали, 95—99 млн. тонн прока
та. Резко возрастет продукция 
маш иностроения и химической 
промышленности. Значительно 
увеличится объем сельскохо
зяйственного производства. Ос
новные цифры в Д ирективах 
поистине грандиозны, м о это 
вполне реальны е показатели, 
выработанные на основе объ
ективной оценки производст-1 
венных ресурсов и резервов, 
которыми располагает наше н а
родное хозяйство.

«Новый пятилетний план,— 
подчеркивается в проекте Д и
ректив, — признан обеспечить 
значительное продвижение на
шего общества по пути комму
нистического строительства, 
дальнейшее развитие матери
ально-технической базы, укреп
ление экономической и оборон
ной мощи страны. Главную 
экономическую задачу пятилет
ки партия видит в том, чтобы 
на основе всемерного исполь
зования достижений науки и 
техники, индустриального раз
вития всего общественного про
изводства, повышения его эф
фективности и производитель
ности труда обеспечить даль
нейший значительный рост про
мышленности, высокие устой
чивые темпы развития сель
ского хозяйства и благодаря 
этому добиться существенного 
подъема уровня жизни народа, 
более полного удовлетворения 
материальных и культурных по
требностей всех советских лю
дей».

П ри определении главных 
задач  новой пятилетки Ц К  
КП С С  '.указывает как основные 
цели дальнейш его  развития н а
родного хозяйства страны, так

и наиболее эффективные пути 
их достиж ения. Х арактерная 
особенность новой пятилетки— 
дальнейш ее ускорение научно- 
технического прогресса, быст
рое и широкое внедрение ре
зультатов научных исследова
ний во все отрасли производ
ства. Рост производительности 
труда и повышение эф ф ектив
ности всего общественного про
изводства— сердцевина нового 
пятилетнего плана.

В промышленном производ
стве предусм атривается опере 
ж аю щ ее развитие отраслей, оп 
ределяю щ их научно-техничес 
кий прогресс,— электроэнерге 
тики, маш иностроения, хими 
ческой промышленности, метал 
лургии. О пираясь на тяж елую  
индустрию, необходимо обеспе
чить дальнейш ее техническое 
перевооружение сельского хо
зяйства, отраслей промышлен
ности, производящ их предметы 
потребления, строительства, 
транспорта, связи, то есть всех 
отраслей экономики.

Особое значение приобрета
ет увеличение производительно
сти, экономичности, надеж нос
ти и долговечности машин, при
боров и оборудования; выпуск 
во всех отраслях промыш лен
ности продукции с технически 
передовыми, высокими качест
венными показателям и; систе
матическое освоение производ
ства новой, более совершенной 
продукции.

В проекте Д иректив указы -( 
вается на необходимость улуч
шения использования производ
ственных фондов и капиталь
ных вложений. А ктуальная про
блема повышения эффективно
сти общественного производст-, 
ва — это улучшение качества 
продукции и осуществление 
строжайш его реж им а эконо
мии.

Одно из основных направле-1 
ний нового пятилетнего плана 
— соверш енствование структу
ры общественного производст
ва, преодоление диспропорций, 
отрицательно сказывавш ихся 
на экономическом развитии 
страны. Это относится прежде 
всего к сельскому хозяйству. 
Необходимо обеспечить его ус
тойчивое развитие. В аж ная осо
бенность новой пятилетки — 
сближение темпов роста сель
скохозяйственного производст
ва с темпами роста промыш 
ленности. П редусм атривается 
такж е сближение темпов разви- 
Окончанна см. на 2-й стр.

Рейд народных контролер*»»

НЕ БЕРЕГУТ  ТЕХНИКУ
Разговор зашел о проек

те Директив.
— Читали и одобряем этот 

документ,— заметил главный 
инженер совхоза «Кулебак
ский» Д .В. Майлат.— За 
пятилетку техническая осна
щенность колхозов и совхо
зов значительно улучшится. 
Это нас не может не радо
вать. Но у нас не должно 
быть иждивенческого настро
ения. Ждать помощи от госу
дарства и не использовать 
полностью имеющиеся воз
можности— это не хозяйский 
подход к делу.

Сказано правильно. Но на 
сей раз слова главного ин
женера расходились с делом. 
Именно в этом хозяйстве не 
чувствовалось настоящей за
боты о технике.

Интересуясь вопросом эк
сплуатации тракторов, мы за
глянули в технические пас
порта машин. Но из этих 
документов ничего нельзя 
было узнать. Технические 
паспорта оказались незапол
ненными. Кто работал на 
той или другой машине, ка
кой объем работ ими выпол
нен, какие проводились ре
монты тракторов и в какое 
время— все это можно было 
выяснить только со слов ме
ханизаторов или в бухгал
терии.

— А мы обходимся без 
записей в паспортах,— про
должал главный инженер,— 
Мы берем во внимание тех
ническое состояние машин. 
Поломался трактор— ремон
тируем его, износился— спи
сываем.

— Вот вы хотите списать 
самоходное шасси, А не 
преждевременно ли это де
лаете?— заметили мы.

— Судя по техническому 
состоянию машины— пора, а 
если взять во внимание объем 
выполненных работ, то вряд 
ли эта машина подходит 
под списание,— сказал Д. В. 
Майлат.

Постановка вопроса непра
вильная. Вместо того, чтобы 
продлить жизнь машины, ру
ководители совхоза идут по 
легкому пути. А глядя на 
них, не берегут технику и 
рядовые механизаторы. Тем 
более .что-никаких поощри
тельных мер по отношению 
к механизаторам не приме
няется.

А поощрять трактористов 
за правильную эксплуатацию 
техники стоило бы. Напри
мер, сэкономил механиза
тор запчасти и горючее, уп
лати ему некоторую сумму 
от сэкономленных средств. 
При такой постановке дела 
любой бы механизатор стал 
бережнее относиться к своей 
машине. Не было бы случа
ев преждевременной поста
новки тракторов на ремонт.

Несколько слов о ремон
те тракторов. На первый 
взгляд кажется, что дела с 
ремонтом техники обстоят в 
совхозе благополучно. Это 
подтверждается данными рай 
онной инспектуры госстатис
тики на 20 февраля 1966 го
да. Сводка гласит, что в сов
хозе из 44 тракторов имеет
ся исправных 37. Но про

верка технического состоя
ния машин опровергла эти 
цифры. Исправных тракторов 
в совхозе оказалось гораздо 
меньше. Выходит, что руко
водители совхоза «обманыва
ют и ЦСУ и себя.

А получилось это следую
щим образом. В сводку бы
ли включены 6 тракторов, 
которые в настоящее время 
ремонтируются, в отделении 
«Сельхозтехника» и в совхо
зе. Они уже считаются гото
выми, хотя вряд ли выйдут 
из ремонта даже в первой 
декаде марта.

Проверкой было установ
лено, что пять тракторов, 
которые ремонтировались 
осенью, сейчас требуют пов
торного ремонта. У одних 
машин не работает гидрав
лическая система, у других
— неисправна ходовая часть. 
Р азве можно считать такие 
машины готовыми к выезду 
в поле? Конечно, нет. Вот 
и получается, что в настоя
щее время в совхозе имеет
ся 25 готовых тракторов, а 
не 37.

Администрации и партий
ной организации совхоза нуж
но принять необходимые ме
ры, в противном случае вы
езж ать в поле будет не на 
чем.

— А мы и принимаем ме
ры ,— вступил в разговор сек
ретарь парткома совхоза 
С. И. Ш ашаев, — Еще в де
кабре мы обсуждали этот 
вопрос на парткоме. Главно
му инженеру вынесли выго
вор и обязали его навести 
порядок. Было решено отре
монтировать всю технику к 
15 марта. На днях опять со
берем партком и еще раз 
обсудим вопрос о ходе ре
монта техники.

— Значит, инженеру обес
печен еще один выговор?— 
вставили мы.

— Вполне возможно,— был 
ответ.

Мы, конечно, не против 
того, чтобы коммунистов на
казывали по партийной ли
нии, но мы и за то, чтобы 
коммунистам со стороны 
партийной организации оказы 
валась постоянная помощь и 
поддержка. А  коммунисту 
Д. В. М айлату не было ока
зано помощи со стороны 
парткома. Его предложение
— создать ремонтную брига
ду и тем самым ускорить 
ремонт тракторов— не полу
чило поддержки.

— Содержать дополнитель
но двух-трех ремонтников 
в мастерской мы не имеем 
возможности,— ответили ему 
в парткоме, — средства не 
позволяют.

А наше мнение такое: на
до все-таки поддержать ини
циативу главного инженера и 
помочь ему правильно орга
низовать ремонт техники.

М. Ануфриев, 
председатель группы 

народного контроля совхоза 
«Кулебакский»;

В. Шулышн,
председатель районного 

комитета народного 
контроля;

И, Лесаев, 
собкорр.«Приокской правды»

Торжественные заседания
23 ф евраля в большом 

зале Д ворца культуры им. 
Ленина г. Н аваш ина состоя
лось торжественное засед а
ние, посвященное 48-й го
довщине Советских Воору
женных Сил. С докладом  о 
48-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского 
Ф лота выступил районный 
военный комиссар подполков 
ник тов. Новиков И. П. На 
заседании выступили участ
ники Великой Отечественной 
войны М очалов И ван А р
темьевич и Абрамов Иван 
Александрович. Они рас
сказали  в своих выступле
ниях о боевых действиях в

Великую Отечественную вой
ну.

Районный военный комис
сар тов. Новиков от имени 
П резидиума Верховного Со
вета СС СР вручил участни
кам  Великой Отечественной 
войны юбилейные медали.

Участники торжественного 
заседания посмотрели кон
церт участников худож ест
венной самодеятельности 
Д ворца культуры.

Торжественные заседания, 
посвященные 48-й годовщине 
Советской Армии и Военно- 
Морского Ф лота, прошли в 
д. Коробково и других на
селенных пунктах района.



В ИНТЕРЕСАХ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА, НА БЛАГО НАРОДА

Окончание. Начало, на 1-й стр. 
тия отраслей, производящ их 
средства производства (груп
па «А»), и отраслей, произво
дящ их предметы потребления 
(группа « £ » ), ускорение разви
тия легкой и пищевой промыш
ленности.

Ц ентральной задачей сель
ского хозяйства в новой пяти
летке явится значительное уве
личение производства продук
тов земледелия и животновод
ства в целях лучшего удовлет
ворения растущ их потребностей 
населения в продуктах питания, 
а промышленности— в сельско
хозяйственном сырье. Среднего
довой объем производства сель
скохозяйственной продукции 
долж ен быть увеличен, в 1966 
— 1970 годах на 25 процентов 
по сравнению со среднегодовым 
объемом производства этой 
продукции в предыдущем пя
тилетии.

Главное внимание долж но 
быть сосредоточено в предстоя
щие годы на увеличение произ
водства зерна; что имеет ре
шающее значение для роста 
благосостояния народа и для 
подъема всех других отраслей 
сельского хозяйства, и особенно 
животноводства.

В проекте Д иректив преду
сматривается в соответствии с 
решениями мартовского (1965 
года) П ленума Ц К  КПСС зна
чительное усиление м атериаль
но-технической оснащенности 
сельского хозяйства, увеличе
ние примерно в 2 раза государ
ственных капиталовлож ений, 
расширение поставок минераль
ных удобрений, осуществление 
широкой программы м елиора
тивных работ, последователь
ное осуществление интенсифи
кации сельскохозяйственного 
производства.

Повышение эффективности 
производства, соверш енствова
ние организации труда находят
ся в прямой зависимости от 
улучшения руководства эконо
микой страны. В проекте Д и 
ректив указы вается на необхо
димость неуклонного осущ ест
вления решений партии о совер
шенствовании планирования, 
экономического стимулирова
ния производства, расширения 
инициативы и хозяйственной 
самостоятельности предприя
тий, повышения материальной 
заинтересованности трудящ их
ся в результатах их труда.

Представленный Ц К  КПСС 
проект Д иректив по новому пя
тилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 
1966— 1970 годы является но
вым подтверждением того, что 
экономическая политика, про
водимая Ц ентральны м Комите
том нашей партии и Советским 
правительством, вы раж ает ко
ренные интересы народа. П ар 
тия считает своей важнейшей 
задачей дальнейш ее улучшение 
жизни советских людей. Основ
ная цель нового пятнлетнего 
плана— более полное удовлет
ворение материальных потреб
ностей и духовных запросов со-

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
2 стр. 25 февраля 1££6 г.

ветскосо народа.
Директивы предусматриваю т 

повышение заработной платы 
рабочих и служ ащ их за пять 
лет в среднем не менее чем на 
20 процентов, а денеж ных и н а
туральных доходов колхозни
ков от общественного хозяйства 
— в среднем на 35—40 процен
тов. Д енеж ны е выплаты и 
льготы, предоставляемы е насе
лению за счет общественных 
фондов потребления, увеличат
ся не менее чем на 40 процен
тов.

П редусм атривается дальней
шее улучшение пенсионного 
обеспечения рабочих, служ а
щих и колхозников, расш ире
ние торговли, снижение госу
дарственны х розничных цен на 
отдельные продовольственные 
и промышленные товары н а
родного потребления, развитие 
всех видов бытового и культур
ного обслуж ивания населения.

Объем жилищ ного строитель
ства будет расш ирен в 1,3 раза; 
в городах, рабочих поселках и 
совхозах за счет государствен
ных капитальных вложений и 
кооперативных средств будут 
построены жилые дом а общей 
площ адью  около 400 миллионов 
квадратны х метров.

Д альнейш ее развитие полу
чит народное образование. Ь 
течение пятилетия будет в ос
новном заверш ено введение все
общего среднего образования 
для молодежи. З а  пятилетие 
будет подготовлено примерно 
7 миллионов специалистов с 
высшим и средним специаль
ным образованием — на 65 про
центов больше, чем в 1961—
1965 годах. Повышение общеоб 
разовательного и культурно- 
технического уровня народа по
ведет к уменьшению сущ ествен
ных различий м еж ду умствен
ным и физическим трудом.

П роект Д иректив исходит из 
необходимости дальнейш его 
сближения уровней жизни сель
ского и городского населения. 
Это будет способствовать пре
одолению социально-экономи
ческих и культурно-бытовых 
различий м еж ду городом и д е
ревней, дальнейш ему укрепле
нию союза рабочего класса и 
крестьянства, единства всего 
советского народа.

В новом пятилетии получит 
всестороннее развитие экономи
ка всех советских республик. 
Директивы исходят из необхо
димости правильного сочетания 
при размещ ении производства 
интересов всего народного хо
зяйства с интересами респуб
лик. Это поведет к ещ е боль
шему упрочению друж бы  всех 
народов Советского Союза.

Реш ение задач, поставленных 
в новом пятилетием плане, со
ветский народ рассм атривает 
как  свой интернациональный 
долг перед основными револю 
ционными силами современнос
ти. Предусмотренное в Д ирек
тивах расш ирение внешних эко
номических связей будет спо
собствовать дальнейш ему укре
плению всестороннего экономи
ческого сотрудничества и б р ат
ского содруж ества социалисти

ческих государств, расширению 
экономических взаимоотнош е
ний с развиваю щ им ися стран а
ми Азии, Африки и Л атинской 
Америки. В результате выпол
нения новой пятилетки Совет
ский Союз достигнет более вы
соких рубеж ей в экономичес
ком соревновании с капитализ
мом, и это еще более увеличит 
притягательную  силу идей со
циализма. П ятилетний план 
обеспечит дальнейш ий рост обо
ронной мощи Советского Сою
за, что позволит более н ад еж 
но оградить советский народ, 
все социалистическое содруж е
ство от опасности империалис
тической агрессии, укрепит по
зиции миролюбивых и освобо
дительных сил во всем мире.

Новый пятилетний план явит
ся важ ным этапом в создании 
материально-технической оазы 
коммунизма, в ускорении тем
пов роста Олагосостояния со
ветского народа. В проекте Ц 1\  
КПСС указы вается, что на ос
нове Д иректив долж на Оыть 
обеспечена разработка плана 
развития народного хозяйства 
на 1966— 19/0 годы по отрас
лям  и союзным республикам, с 
распределением заданий по го
дам  пятилетки. В отличие от 
практики, сущ ествовавш ей в 
прошлом, каж дое предприятие 
долж но иметь свой пятилетний 
план, что позволит предприяти
ям работать с перспективой, с 
большей уверенностью и рит
мичностью, обеспечивая неук
лонное повышение эффективно
сти производства.

В связи с опубликованием 
проекта Д иректив особенно от
ветственные задачи  встаю т пе
ред коммунистами, перед п ар 
тийными организациями. Н еоб
ходимо ш ироко разъяснять  в 
массах задачи  и особенности 
новой пятилетки, построить р а 
боту так, чтобы каж ды й труд я
щийся видел свою роль в ре
шении общих задач.

Героический рабочий класс 
Советского Сою за, колхозное 
крестьянство, народная интел
лигенция соверш или за  годы 
Советской власти под руковод
ством славной ленинской п ар 
тии великие подвиги, которые 
преобразили не только нашу 
страну, но и весь облик плане
ты, полож или начало новой эре 
в истории человечества. Н ет со
мнения в том, что весь совет
ский народ с воодушевлением 
встретит новый пятилетний 
план, превратит его предначер
тания в действительность, сде
лав  тем самы м важ ны й шаг 
вперед по пути коммунистичес
кого строительства.

(П ередовая „П равды “ за  21 
ф евраля 1966 года)

ЗАДАЧА ПАТЕНТНОГО БЮРО
Н а днях состоялось засе

дание членов общественного 
патентного бюро судострои
тельного завода. Члены бю 
ро рассмотрели и утверди
ли план работы на первое 
полугодие.

К акова основная задача 
патентного бюро?

Эта задача вытекает из 
указаний Совета Мини
стров СССР об улучшении 
охраны государственных ин
тересов в области изобрете
ний и о дальнейш ем улуч
шении организации изобре
тательства в СССР. В нем 
говорится, что предприятия 
и организации обязаны  обесг 
печить представление з а 
явок на выдачу авторских 
свидетельств на изобрете
ния.

Своевременное и правиль
ное составление и оформ ле
ние заявок  на изобретения 
имеют важ ное значение. 
З ад ер ж к а в подаче заявки  
на изобретения или непра
вильное их составление ли
ш аю т заявителей возм ож 
ности получить авторское 
свидетельство и иногда при
водят к утрате отечествен
ного приоритета на изобре
тения.

К ак правило, новаторы 
производства при разраб от
ке своих предложений стал
киваю тся со сложными р ас
четами, необходимостью кон
структивных разработок и 
трудностями определения 
целесообразности предлож е
ний. В решении этих вопро
сов им требуется квалиф и
цированная помощь специ
алистов. Тут приходят на 
помощь новаторам  члены

общественного патентного 
бюро. В плане намечено 
организовать при техничес
кой библиотеке уголок изоб 
ретателя. У т в е р ж д е н а  
группа из числа членов об
щественного патентного бю
ро, которая будет работать 
по изучению патентной ли 
тературы и отбору изобре
тений для рекомендации их 
внедрения на заводе. Эту 
группу возглавляет инженер, 
начальник корпусного бюро 
ОГТ Гусев Г. П. Намечено 
в течение первого полугодия 
оформить пять А я в о к  на 
предполагаемое изобретение, 
а такж е проведение лек 
ций и других мероприятий.

Намеченные мероприятия 
—это только первые шаги. 
От членов общественного 
патентного бюро (а их 17 
инженеров, техников и р а 
бочих новаторов) потребует
ся больш ая творческая р а 
бота. И нициативу в орга
низации патентной служ бы 
на заводе на общественных 
началах долж ны проявить 
Пронин Б. А,— председатель, 
его заместитель Смирнов 
Р . И. и ученый секретарь 
бюро Трефилов В. Ф.

Будем надеяться, что при 
активной и повседневной 
поддерж ке со стороны хо
зяйственного руководства, а 
такж е общественных органи
заций завода общественное 
патентное бюро сделает мно
гое в дальнейш ем развитии 
изобретательства и организа 
ции патентной служ бы на 
заводе.

Н. Черкасов,

начальник Б Р И З а  завода.

В  честь славного юбилея
Торжественный вечер, по

священный 48-й годовщине  
Советской Армии и Флота, 
был проведен в средней  
школе №  4 . Майор П. В. 
Скопинцев, начальник чет
вертой части военкомата,  
р ассказал  учащимся о слав
ном пути н а й е й 'А р м и и  за  
48 лет.

После него сцену заняли  
ученики. Хороший литера

турно-музыкальный монтаж  
подготовил 9 «б» класс.  
Песни, танцы, акробатиче
ские и гимнастические выс
тупления посвящались юби
лею.

Дружными аплодисмента
ми были встречены акроба
тическая группа девочек, 
солисты Михеева из 9 «б» 
класса и Миронова из 9«г»  
класса . К. Чванов.

В общежитиях города
В эти дни с лекциями о 

героическом вьетнамском н а 
роде, мужественно борющем 
ся против американской аг
рессии, во всех общ ежитиях 
выступил П. М. Петров.

О творческом пути и ж и з
ни поэтов П. Когане, В. Б аг 
рицком, М. Кульчитском, по
гибших в Великой О течест
венной войне, рассказала

ж ильцам  общ ежитий быв
ший председатель бытового 
совета 320 общ ежития Т. 
Рублевская — ныне слуш а
тель Ленинградской Высшей 
школы профдвижения.

Она вдохновенно прочита
л а  и свои стихи, встречен
ные присутствующими с 
большим интересом.

А. Ручкина.

С КОМСОМОЛЬСКИМ ЗАДОРОМ
В нашей комсомольской 

организации много молодых 
строителей, с огоньком р а 
ботаю щ их на ыозведении ж и
лых домов и адм инистра
тивных зданий города.

Хорошо зареком ендовали  
себя на работе члены 
ВЛ КСМ  кам енщ ики Ф ая

П итерова, она ж е член 
цехового бюро, Л и д а А фо
нина, Р а я  Гудкова, Тоня
Ш ахова. Своим отношением 
к работе они показываю т 
достойный пример несоюз
ной молодежи.

Хочется отметить и раб о 
ту молодого кам енщ ика

А лександра Ивентьева.
О тличная работа комсо

мольцев и молодежи на 
стройках наш его города яв 
ляется достойным трудовым 
подарком XXIII съезду 
КПСС.

К. Уханов.



В приемный час директора
\

Мы продолжаем начатый в нашей газете большой 
разговор о трудовой дисциплине на крупнейшем пред
приятии города—судостроительном заводе. Прогульщи
ки наносят большой вред производству. Достаточно 
сказать, что в 1965 году нарушителями трудовой дис
циплины нанесен огромный ущерб: ими совершено 723 
прогула, что составило 1872 смены.

18 ф евраля у директора
судостроительного завода
С. П. Волкова рабочий день 
закончился в 7 часов вече
ра.

В этот день к руководи
телю предприятия пришли 
рабочие и служ ащ ие заво 
д а  со своими просьбами и 
заявлениями: здесь вопросы 
ж илья и материальной по
мощи, спорные дела с з а 
работной платой. Д а  мало 
ли вопросов возникает у 
рабочих, решить которые 
может только директор.

С разу ж е оговоримся, что 
не все ушли с приема впол
не удовлетворенными. О ка
зывается, и руководитель не 
вдруг, сплеча, может ре
шить некоторые просьбы. 
Н уж но время.

Но были на приеме и 'те, 
кто пришел не сам. Их при
гласили. Это— прогульщики, 
о них и речь.

И смех, и грех
Симпатичный молодой че

ловек, переступив порог к а 
бинета, веж ливо приветству
ет присутствующих. (В при
еме участвую т заместитель 
директора, начальник отдела 
кадров, заместитель предсе
дателя завком а профсоюза, 
начальник Ж К О , отдельные 
начальники цехов).
— П онимаете,—учтиво объяс 
няет юнош а,— меня лишили 
10-ти процентов прем иаль
ных. З а  что? Видите ли, во 
время деж урства в 3-ю сме
ну, в 4 часа ночи, я нахо
дился в «горизонтальном» 
положении. Нет, нет, я не 
спал, я просто находился в...

Сергей П авлинович Вол

ков объясняет проступок 
молодого человека и за 
что его лишили прем иаль
ных. П арень соглаш ается и 
обещ ает не допускать впредь 
на деж урстве «горизонталь
ного» положения. Щ адя са
молюбие молодого человека, 
веря его слову, не скаж ем 
его имени. Известно только, 
что он работает дежурным 
слесарем на очистительных 
сооружениях.

Три дня... 
„на опохмеление 

организма44
Разм етчик цеха №1 Лы- 

сов с 7 по 9 ф евраля вклю
чительно находился в объя
тиях Бахуса. Залож ив за 
«воротник» лош адиную д о 
лю спиртного, в течение не
скольких смен он безм ятеж 
но храпел.

— Виноват, конечно,— мям
лит Лы сов,— нечистый попу
тал. П оверьте, больше это
го не будет. Когда-нибудь 
долж ен ж е быть конец,— роб 
ко вопрош ает он.

П оверили. О бъявили стро
гий выговор.

Что ж , время покаж ет 
цену обещаний разметчика.

Береги честь 
смолоду

Ему 18 лет. Безразличный 
взгляд. Д в а  года учился 
он в ПТУ №  8, приобретая 
специальность токаря. После 
сдачи государственных эк за 
менов направлен в цех №  8. 
И здесь вовсю показал се
бя: «Не буду токарем — и 
баста». У беж дали, совестили

в цехе, но не проняли п ар 
ня.

Три недели где-то бил 
баклуш и, а потом вдруг
заявился в цех. Реш или удов 
летворить просьбу паренька 
и направили его такелаж н и 
ком.

М еж ду делом крал семеч
ки, за что условно был
осужден. А 15 ф евраля не 
пошел на завод. Не пошел 
и все.

«Береги честь смолоду»,— 
вот что сказал  директор мо
лодому человеку Тюрину, 
так  фамилия рабочего. П р а
вильные слова. Конечно, 
Тюрин понес наказание, и 
хочется пож елать ему: чти 
советы старших.

К сведению т. Фомичева. 
Вы— его бывший мастер по 
училищу. Поговорите со 
своим воспитанником, помо
гите ему в привитии рабо
чей чести.

О тчитывались за свои 
«грехи» в этот вечер токарь 
цеха №  5 Тарасов и техно
лог цеха №  4 Д убов, газо
резчики цеха №  1 Зубов и 
Андрианов.

При обсуждении наруш ите
лей трудовой дисциплины 
еще раз подтвердилось, что 
отдельные цеховые партий
ные, профсоюзные и комсо
мольские организации, общ е
ственные отделы кадров не 
всегда четко и оперативно 
реагирую т на «деяния» пья
ниц и прогульщиков, а в от
дельны х случаях нянчатся с 
ними.

Соблюдение трудовой дис
циплины—успех выполнения 
государственных планов. Это 
задача №  1, стоящ ая на 
повестке дня всей общест
венности завода.

Т акова красная нить боль
шого разговора, состоявше
гося в один из приемных 
дней директора судострои
тельного завода.

Г. Семенов.

ДУМАМИ О БУДУЩЕМ
Кем быть? Этот вопрос 

волнует каж дого человека. 
Что выбрать, какую  профес
сию приобрести, чтобы най
ти себе дорогу в жизни? 
У каж дого человека свои 
взгляды на жизнь, свои 
мечты. Мне нравится про
фессия телефонистки. Р ан ь 
ше мне нравились другие 
профессии, но эта профес
сия понравилась больше 
всех. Почему? Д а  потому, 
что с ней связано очень 
многое и важное. П одчас не
заметен, но всегда важен 
труд телефонистов. Сколько 
жизней они помогли спасти, 
сколько предупредили ав а
рий, сколько передали со
общений, от которых зави 

сит жизнь и производствен
ная деятельность миллионов 
людей. Л етят сигналы туда, 
где тебя ж дут. Телефонная 
связь соединит человека с 
человеком, где бы- они ни 
находились.

Я мысленно уж е представ
ляю  себя телефонисткой. И 
заранее мне становится при
ятно, радостно, когда я уви
жу, что глаза людей после 
телефонного разговора бу
дут светиться от счастья.

Сбудется ли моя мечта? 
Это покажет время, но в 
одном я уверена, что все 
будет зависеть только от 
меня.

В. Ковалева, ученица 
10 «в» класса школы №  4.

П Р О Г У Л Ь Щ И К А М  И Н А Р У Ш И Т Е Л Я М  
Д И С Ц И П Л И Н Ы  —  ВОЙ

Н а днях в цехе №  8 су 
достроительного завода со
стоялось открытое партийно
комсомольское собрание, об
судившее вопрос о состоя
нии трудовой дисциплины в 
цехе.

Коммунисты цеха не слу
чайно вынесли на обсуж де
ние собрания этот вопрос.

П рогулы —это бич произ
водства—таково мнение и
докладчика, зам. начальни
ка цеха Г. И. Кандюрина, 
и выступивших в прениях 
тт. Чарыш нова, М арусевича, 
М иронова, Зубова и других.

Известно, что цех не вы
полнил январский план. Од
ной из причин такого отста
вания — низкая производст
венная дисциплина. Только 
в прошедшем году по вине 
хулиганов и пьяниц потеря
на 441 рабочая смена. С лу
чаи грубого наруш ения тру
довой дисциплины не пре
кратились и в новом году, 
они продолж аю тся.

П артийная, профсою зная, 
комсомольская организация

С отчетно - выборной профсоюзной конференции
Во второй половине ф ев

раля состоялась отчетно-вы
борная профсою зная конфе
ренция завода №  7 стройм а
териалов.

Конференция отметила, 
что за  период работы завод
ского комитета с 26 ф евраля 
прошлого года по 16 ф евра
ля 1966 года проделана зн а
чительная работа по мобили
зации коллектива на выпол
нение государственного п л а
на.

Годовой план 1965 года 
завод выполнил по валовой 
продукции на 103,2 процен
та, по товарной продукции 
— на 102,9 п р о ц е н т а ,  по 
кирпичу— на 100,4 и по слю
де—на 105,9 процента.

Производительность труда 
составила 103,9 процента.

Заводской комитет еж еме
сячно подводил итоги социа
листического соревнования 
м еж ду цехами, бригадами и 
участками.

Вместе с тем на конферен
ции отмечалось слабое ру
ководство движением за 
коммунистический труд.

Завком  и дирекция не при
нимали серьезных мер по ук
реплению трудовой дисцип
лины.

Плохо работали постоян
нодействующее производ
ственное совещание, бюро 
технического нормирования, 
культурно-массовая комис
сия, слабо поставлена физ
культурная работа, мал сос
тав участников худож ест
венной самодеятельности.'

По отчетному докладу р аз
вернулись прения.

Хахалин И. В. — мастер 
смены силикатного произ
водства:

—О рганизация социалис
тического соревнования по
ставлена плохо. Н аш а смена 
взяла  обязательство досроч
но выполнить годовой план. 
Но никто на это не обратил 
внимания, пока я сам не ск а

зал  об этом. С ф орм ализ
мом пора закончить.

Смолков В. С.— начальник 
транспортного цеха:

— Основной работой за в 
кома является работа с 
людьми, с низовым профсо
юзным активом. Но в д ок ла
де почему-то говорилось 
больше о хозяйственной дея
тельности завода. Завком  
слабо заним ался работой об
щественных организаций.

Игонин Б. И.— секретарь 
партийной организации за 
вода:

— З а  отчетный период за 
водской комитет профсоюза 
слабо руководил вопросами 
коммунистического движе- 
ния, не контролировалась р а 
бота школ коммунистическо
го труда.

Н а заседаниях завкома 
м ало ставилось вопросов 
производственного порядка.

Тов. Игонин говорит о не
обходимости строительства 
бани в районе завода, о

дальнейш ем улучшении ме
дицинского обслуж ивания в 
цехе слюды и заводе. Ново
му составу завком а необхо
димо учесть критические з а 
мечания делегатов.

На конференции такж е был 
затронут вопрос и о работе 
красных уголков на этом за 
воде, деятельность которых 
за отчетный период была 
крайне неудовлетворительна. 
Новому составу завком а ну
жно уделить особое внима
ние культурно-воспитатель
ной работе в коллективе.

Н а конференции такж е 
выступили Мурахтанов А. Г., 
Вохов И. Г., Самарин А. И., 
представитель обкома проф
союза А. С. Большаков.

Конференция избрала но
вый состав заводского коми
тета профсоюза. П редседа
телем завком а избран П. П. 
Липкин.

Г, Хомяков.

цеха долж ны повести насто
ящую борьбу с теми, кто 
попирает наше трудовое з а 
конодательство.

Ц ех наполовину м олодеж 
ный, только комсомольцев 
насчитывается здесь свыше 
100 человек, но пока живой, 
организаторской работы ко
митета комсомола не видно. 
П равда, к руководству ком
сомольской организацией 
пришел недавно новый чело
век, и ему нужна всемерная 
помощь и поддерж ка стар
ших.

Н а собрании отмечалось 
о низкой культурно-воспита
тельной работе среди рабо
тающих. Крайне мало про
водится лекций, бесед. Все 
заменяется одним домино.

П артийно - комсомольское 
собрание приняло постанов
ление, направленное на 
дальнейш ее укрепление про
изводственной дисциплины.

Коммунисты цеха обсуди
ли и одобрили резолюцию 
XIX-й районной партийной 
конференции.

Е. Вестник.

шш&зйва ....   „о

Венгрия. Уборка камыш а 
нового урож ая, выросшего 
на озере Веленце. Водная 
гладь крепко скована моро
зом.

Веленце— третье по вели
чине озеро страны, располо
женное в Трансданубии. 
Больш ая часть его покрыта 
камыш овыми зарослям и—
ценным сырьем для целлю 
лозно-бумаж ной промыш 
ленности.

Фото МТИ—ТАСС.

ПРНОКСКАЯ ПРАЁДА
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ПРАЗДНИК РУССКОЙ
П роводить зиму собрались 

на днях ученики начальных 
классов Б-О куловской шко
лы. Д ети и их учителя за 
ранее готовились к этому 
веселому празднику. Был 
сделан м акет леса с берло
гой, в которой «зимовал» 
Михаил Топтыгин. И з-за 
елочек вы гляды вали трусиш 
ка за я ц  и хитрая Л иса 
Патрикеевна. Хорошо оф ор
мили малыш и и м акет де
ревенской улицы— с настоя
щими «домиками», запоро
шенными ватным снежком. 
Все это выполнили детские 
умелые руки из пластилина 
и* картона. Но не только в 
этом заклю чалась подготов
ка к празднику. Дети р а з
учили стихи и песни.

Утренник начался. Веду
щ ая откры вает его стихо
творением А. С. П уш кина 
«Зима». Затем  она расска
зала ученикам о рисунках 
художника А. П ахом ова к 
книге «Крестьянские дети» 
и остановилась на произве
дениях худож ников-пейзаж и- 
стов. Дети подбирали сти
хи к картинам. Н ад я  Гу- 
буш кина прочитала стихот
ворение А. Блока «Ветхая 
избушка», Ж еня Галин про
деклам ировал «Зимнее ут
ро» А. Пушкина. С «зимни-

ЗИМЫ

ВАЛЕНТИНА
С Т Е Н И Н А —

ч е м п и о н к а  м и р а
по конькам

В чемпионате мира Пст скоростному бегу на 
коньках среди женщ ин в норвежском городе 
Тронхейме приняли участие 34 спортсменки 
из 15 стран. По сумме очков многоборья 
(197.733 очка) в забегах на дистанции 500, 
1.500, 3.000 м победительницей стала совет
ская спортсменка Валентина Стенина. Она 

- награж дена большой золотой медалью  и в 
третий раз увенчана лавровым венком чемпи
онки мира.

Телефото специального корреспондента 
ТАСС В. Шандрина.
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НА КУБОК ИМЕНИ 
В. И. ШМАКОВА

В канун 48-й годовщи
ны Вооруженных Сил СССР 
лучшие спортсмены - доп
ризывники района состя
зались в зимнем спортив
ном троеборье. В програм
му соревнований входили: 
стрельба, мотание грана
ты н лыжные гонки на 
5 километров. Итоги сорев
нования должны были вы
явить лучших спортсменов, 
б уду щ и х  защитников Ро
дины, которым можно до 
верить это почетное дело.

Личное первенство в 
троеборье занял Юрий Мо- 
коев, ученик 10 класса  
средней школы jV«4. Среди 
команд первое место и по
четный кубок имени на
шего земляка Героя Совет
ского Союза Р. 11. Шма
кова завоевала команда  
школы Л» 4 .  Хорошо выс
тупили спортсмены сред
ней школы А» 2 и Савас- 
лейской средней школы, 
занявшие 2 и 3 места.

Соревнования на кубок  
имени Р. И. Шмакова—  
это хорошее начало РК 
ДОСААФ —  надо ввести в 
ранг традиции. Хорошо бы 
судьям на такие соревно
вания приглашать ветера
нов Великой Отечествен
ной войны.

И. К он ста н тин о в .

ми» стихами выступил С а
ша М акурин. Одновременно 
с чтением демонстрирова
лись репродукции с картин 
К- Ю она, И. Л евитана, В. 
Васнецова.

Н а этом празднике дети 
прослуш али русскую народ-' 
ную сказку «М ороз и моро
зец», после чего хором ис
полнили песни «Здравствуй, 
гостья зима», «К ак на то 
ненький ледок вы пал  бе
ленький снежок». П од ме
лодию последней песни пер
воклассники показали пан
томиму. С физкультурными 
номерами в ы с т у п и л и  
ученики 3-го класса, а чет
вероклассники загады вали  
загадки. Их отгады вали все 
участники праздника.

Проводить веселый празд
ник русской зимы стало уж е 
традицией в этой школе. 
Это мероприятие очень по
лезное. Ведь в подготовке 
праздника ребята много чи
тают, расш иряя свой круго
зор, знаком ятся с историей 
традиционных русских празд 
ников. Ну, а праздник рус
ской зимы—это же наиболее 
красивый и поэтический.

А. Скрипник.

Советы врача

Флюорография—метод раннего 
выявления туберкулеза легких

Ведущим направлением со
циалистического государст
ва в области, охраны народ
ного здоровья является про
ф илактика предупреж дения 
различных заболеваний.
Больш ое значение для борь

бы с туберкулезом имеет 
раннее выявление этого з а 
болевания, что позволяет 
при применении современ
ных методов лечения достиг
нуть полного излечения 
больного.

Д л я  своевременного вы яв
ления скрыто протекающ его 
туберкулеза и других заб о 
леваний органов грудной 
клетки большую помощь 
оказы вает флю орографичес
кий метод исследования. 
П риведем несколько приме
ров:

1. У рабочего судострои
тельного завода М. в марте 
1965 года при флю орогра
фии органов грудной клетки 
были обнаружены измене
ния, подозрительные на ту
беркулез легких. П ри обсле
довании рабочий М. ни на 
что не ж аловался, внешне 
производил впечатление со
вершенно здорового челове
ка. Н а рентгеновском сним
ке туберкулез легких был 
подтвержден. Больной на
правлен на лечение в дис
пансер. П осле непрерывного 

7-месячного лечения у боль
ного М. наступило излечение,

и он приступил к работе на 
заводе.

Трудно сказать, что было 
бы с М., если бы не своевре
менное флюорографическое 
исследование.

2. Рабочий судостроитель
ного завода Ш. считал себя 
абсолютно здоровым и в те
чение 5 лет уклонялся от 
флюорографических иссле- 

i дований, которые системати
чески проводились на заво 
де. В марте 1965 года он все 
ж е решил пройти это иссле
дование. Выявлен туберку
лез легких с обеих сторон с 
распадом легочной ткани и 
образованием каверн, с вы
делением туберкулезных п а
лочек в мокроте. Эти приме
ры убедительно показываю т, 
что все взрослое население 
и дети старш е 12 лет д олж 
ны своевременно проходить 
флю орографические обсле
дования органов грудной 
клетки либо на предприя
тиях, либо по месту ж итель
ства на районных флю оро
станциях, двери которых ш и
роко открыты и для индиви
дуальны х посещений.

В ближ айш ее время ф лю 
орограф будет установлен во 
дворе больницы. Поэтому 
все, кто дорож ит своим здо
ровьем, могут пройти флюо
рографическое обследова
ние. Е. Панкратова,
врач городской больницы.

К о н ц е р т  р а б о ч и м
Н а днях к рабочим цеха 

№  3 судостроительного з а 
вода пришли гости—участии 
ки художественной сам одея
тельности ш колы №  1. В 
красном уголке в обеденный 
перерыв собрались судосбор
щики, сварщ ики, автогенщ и
ки. Ученики показали хоро
шую, разнообразную  про
грам му концерта. С интере- (

сом рабочие прослуш али 
песни, стихи, аплодировали 
танцорам. Расходились по 
своим рабочим местам с к а 
ким-то приподнятым настро
ением.

Коллектив цеха очень б л а
годарен ш кольникам. Хочет
ся попросить ребят: прихо
дите к нам чаще.

В. Сухарев.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

По следам наших выступлений

РА СА И ТИ ТЕЛЬ НА КА ЗА Н
19 декабря прошлого го

да в газете «П риокская 
правда» была помещена з а 
метка В. Блинкова «Пойман 
с поличным», в которой го
ворилось о краж е сена с лу
гов Ломовской сельхозарте
ли.

Р едакция обратилась в 
районное отделение милиции 
и попросила ответить чита
телям газеты  о принятых 
мерах по этому делу.

Вот что ответил редакции 
участковый уполномоченный 
милиции И. Г." Губанихин:

«Проверкой установлено, 
что 8 декабря 1965 года 
лесник Кочетков, подъехав 
к стогу сена, принадлеж а
щего Ломовскому колхозу, 
налож ил в сани, около 30 
килограммов сена. Кочетков 
был задерж ан  председате

лем колхоза Мысовым
А. И.»

М елкие краж и сена с л у 
гов колхоза наблю дались и 
раньше, но виновные не бы" 
ли обнаружены.

П равление колхоза, пред
ложило Кочеткову внести в 
кассу артели 66 рублей за  
украденное им сено. У казан
ную сумму Кочетков внес в 
кассу колхоза.

С 7-9 января 1966 года в 
его обходе проводилась ре
визия, которая установила, 
что у Кочеткова обнаруж е
на неизвестная самовольная 
порубка леса в количестве 
75,8 кубических метров на 
сумму 105 рублей 68 копе
ек.

З а  плохую охрану леса- 
приказом директора лесхоза 
Кочетков с работы снят.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
В целях обеспечения своевременной и качественной 

обработки, пересылки и отправки почтовых отправлений 
(писем, почтовых карточек, бандеролей, посылок, теле
грам м ), особенно увеличенных предпраздничных пото
ков, большое значение имеет правильное написание а д 
ресов на почтовых отправлениях. Адресовать отправле
ния следует так:

1. Н а почтовом отправлении, посылаемом в област
ные, краевы е и республиканские центры.

Например: Волгоград, 10, ул. Строителей, д. 106, 
кв. 12. М иронову Ю рию Ивановичу.

2. Н а почтовом отправлении в г. Москву.
Н апример: М осква Е-77, П ервом айская ул., дом №56,

кв. 42. М ихайлову Анатолию Васильевичу.
3. Н а почтовом отправлении, посылаемом ниже об

ластного (краевого, республиканского) центра.
Например: П аш ково, Пензенской области, Замет- 

гинского района, ул. Чехова, дом 20, кв 1. Любимовой 
Нине Тимофеевне.

4. Н а почтовом отправлении, посылаемом «До вост
ребования».

Например: К алуга, 5. Д о  востребования. Ю рьеву 
Дмитрию Петровичу.

Такими ж е требованиями следует руководствовать
ся и при написании адресов отправителей на пересы лае
мых почтовых и телеграфны х отправлениях.

Навашинский районный узел связи.

Телевидение
25  февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — Телевизионные 

новости. 11 .10— В помощь 
самостоятельно изучающим 
произведения В. И Ленина. 
«Империализм, как высшая 
стадия капитализма». 12.25
— Первенство мира по фи
гурному катанию. Передача 
из Давоса. 16 .15— Програм
ма передач. 16 .20— Для 
школьников. «ГНОМ». 17.20
— «Советской Грузии— 45 
лет». Передача из Тбилиси.
18 .20— Телевизионные но
вости. 18.30 — Первенство 
мира по мотогонкам на льду. 
Передача со стадиона «Дина
мо». 2 0 .4 0 — А. Ш тейн «Оке
ан». Спектакль Центрально
го театра Советской Армии. 
В перерывах — Телевизион
ные новости.

НАШ АДРЕС:
Гор. Навашино, ул. Ш коль
ная, дом 9.
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